

souper était déjà pris depuis longtemps. Il s'excusa aussi de ne pouvoir nous recevoir chez lui, ni même nous inviter à dîner pour le lendemain, par ce que devant donner ce jour-là la confirmation dans une autre église, il ne dînerait pas chez lui. Mgr. Lynch est un vrai type de l'américain, qui s'étudie à ne nuire à personne, mais qui aussi entend être absolument libre dans ses allures. En parcourant les rues en compagnie du prélat, nous l'avons vu salué par une foule de personnes, mais s'il lui arrivait d'adresser un mot en passant à un enfant, à un jeune homme, à une jeune fille, etc. on lui répondait avec un sans-gêne qui aurait pu faire croire à une parfaite égalité, sinon parfois à une certaine familiarité. Nulle part nous n'avons vu se faire jour aux Etats-Unis ce respect révérentieux qui se fait remarquer partout en Canada pour les supérieurs ecclésiastiques surtout; c'est que, dans ce pays de liberté, tous les hommes se croient égaux et se prennent sur un pied d'égalité. La noblesse du sang manque chez nous comme ici, mais du moins chez nous, l'élévation du rang, de la position et surtout de l'autorité, est remarquée et respectée; rien de tel ici. En voici un exemple entre mille. Nous ouvrons un journal de Géorgie, et nous y lisons à l'adresse du Président: *Grant is a very stupid and ignorant man. A piece of flesh with little or no soul.* "Grant est un homme des plus ignorants et des plus stupides. Une masse de chair avec peu ou point d'esprit." C'est ainsi qu'on parle de la première autorité du pays.

Tel que réglé la veille, dimanche le 26 Mr. Doherty va dire la messe à l'église Ste. Marie, et nous à l'église St. Joseph, exemptant par là le pasteur, le Rév. Mr. Croghan, d'avoir à biner ce jour là. Car dans la plupart des églises des villes Américaines, desservies par un seul prêtre, ce prêtre doit presque toujours biner les dimanches, afin d'offrir à tous les fidèles l'occasion de pouvoir entendre la messe. C'est dans cette même église que pénétrèrent quelques quartiers d'une bombe qui avait éclatée sur une maison voisine, pendant le siège, lors de la dernière guerre. C'était un dimanche et on en était au sermon. Les fidèles se disposèrent